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El presidente dijo que ' no faltará dinero" para la promoción industrial de Puerto llano 

La Junta dará su a poyo económico 
para evitar despidos en Enfersa 

El Pre idente de Ca tilla - La 
Mancha, Jo é Bono se compro
metió en Puerto llano a que la 
Junta aportará los fondos econó
micos necesarios para evitar el 
despido de los 41 trabajadore que 
la dirección de Fe a-Enfersa había 
anunciado. 

En el tran cur o de su visita ins
titucional a PuertoUano, el pasado 
día 7 de mayo, anunció en rueda 
de prensa que el grupo Rep 01 
invertirá 42.000 millones de pe e
tas en el Complejo Petroquímico 
de nuestra Ciudad hasta 1997, 
según le había anunciado oficial
mente el Presidente de Rep 01 , 
Oscar Fanjul, en una carta cuyo 
texto íntegro por u gran interés 
reproducimo en páginas interio
res. En esta mi ma línea, el 
Secretario General de la Energía, 
Ramón Pérez Simarro asegura al 
Alcalde de nue tra Ciudad que el 
Ministerio de Industria nunca ha 
contemplado el abandono o ce e 
de las actividades en el Complejo 
de Puerto llano 

José Bono afirmó que 
Puertollano "tiene razone objeti
va para el optimismo", y aportó 
importante argumento para 
demostrar que e producirá un 
relanzamiento de nuestra econo
mía. Preci amente el problema de 
la e casez de agua va camino de 

Jándula-Montoro 

Participación de las 
empresas locales 
en el trasvase 

Rep 01 ha invitado a las empre
as locales de Puertollano a partici

par en la obras del tra vase 
Jándula-Montoro, egún anunció el 
Presidente de Repso l, Oscar 
Fanjul. 

En carta enviada al Presidente de 
la Junta, Jo é Bono, el máximo 
re pon sable de Repsol señala "he 
invitado a retirar lo documentos 
de la petición de oferta de cons
trucción a un reducido grupo de 
empresas, entre las que figura la 
Agrupación Temporal de Empresas 
de Puertollano". 

En las condicione de oferta soli
citadas, se hace referencia expre a 
a que uno de los factores esenciales 
de la adjudicación será la máxima 
utilización de empresas y personas 
de las zonas que se vean afectadas 
por el trazado de la tubería. 

El Presidente de Repsol finaliza 
u escrito informando que "para el 

tran porte de la tubería desde la 
planta de acabado a la obra, tam
bién estamos dando posibilidad de 
participar a los tran portistas de 
Puertollano" . • 

José BOllo expuso impor/allfes novedades que pueden suponer un despegue económico de Puertol/al/o 

solucionar e rápidamente, una vez 
que el Consejo de Mini tras 
decretó la urgente ocupación de 
los terrenos para el trasva e de 
agua desde el embalse del Jándula 
(Jaén) al pantano de Montoro. 

mente e te problema, de grave 
con ecuencias laborales para 

que "no ha de faltar dinero" de su 
gobierno para incentivar la crea
ción y a entamiento de nueva 
empre as que creen empleo y 
diversifiquen nue tro tejido indus
trial. 

nuestra comarca. 

El decreto agiliza los últimos 
trámites pendiente para que se 
inicien cuanto antes la obras que 
permitirán olucionar derinitiva-

Asimi mo, en su visita a nuestra 
Ciudad el Pre idente regional 
recordó en presencia del Alcalde, 
Santiago Moreno, que la Junta ha 
concretado ya inver iones en 
Puerto llano por valor de 3.600 
millones de pe eta . Ya eguró 

(Información 
en págs. 4, 5, 6 Y 7) 

Oro líquido. Lo vecino de Puertollano 
han recibido con enorme alegría y esperanza la llu
vias caída en las últimas semanas. La larga sequía 
padecida y los graves problemas laborales deriva
do de la escasez de agua hicieron que e recibie
ran, y nunca mejor dicho, como "agua de mayo". 
La tormentas han coincidido con lo último trá
mites para iniciar en breve, la obras del trasva e 
Jándu la-Montoro, que traerá agua de de el embalse 
jienense y acabará con lo problema derivados de 

la falta de lluvia. Dicho tra va e despejará 
definitivamente la dudas sobre el futuro del 
Complejo Petroquímico de Rep 01. Sin embar
go, las lluvias caída son aún insuficientes, por 
lo que continúa la necesidad de reducir el con
sumo doméstico de agua, ante la amenaza de 
re triccione . En la foto, vario vecinos pa ean 
bajo us paragua por el Paseo de San Gregorio, 
que aparece con las acera mojadas, en una 
estampa poco habitual. 

N° 18 • Mayo 1993 

De de elIde junio 

Vuelta al 
trabaio 
en Repsol 
Química 

Repsol Qufmka reanuda su 
actividad productiva en 
Puerto llano el día I de junio, 
egún comunicó el Pre idente 

de la Junta de Comunidades, 
José Bono, al Alcalde de 
nue lra Ciudad. 

La aprobación por parte de 
Con ejo de Mini tros del Real 
Decreto por el que se decla
ran de utilidad pública las 
obra del Trasvase de agua 
del Jándula al Montoro , a í 
como la mayor disponibilidad 
de agua en este último panta
no debido a la última llu
vias y al mayor 
aprovechamiento de aguas 
residuale por parte de 
Rep 01 , han permitido a la 
Dirección de la Empresa 
Repsol adoptar la decisión de 
iniciar nuevamente la activi
dad productiva en las in tala
cione parada a primeros de 
año. 

SUMARIO 
SEGURIDAD 
CIUDADANA 

• Se crea la policía de 
barrio para estar más 
cerca de los problemas 
de los vecinos. 

(Página 3) 
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• Una fiesta popular 
con más de 600 años de 
historia. 

(Página 8) 

VERANO 93 
AVANCE DE LA 
PROGRAMACION 
DEPORTIVA 
• Trofeo de tenis 
"Ciudad de PuertoDano" 
• Fútbol 
• Baloncesto 
• Escuelas Deportivas 
• Cursos de Natación 

(Ultima página) 

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Boletín Municipal de Puertollano. 5/1993.



2 PUERTOLLANO 

La nueva policía de barrio permitirá que los puertoUanenses se 
encuentren más cerca de los gestores de su seguridad ciudadana. 1--a 
figura de los policías destinados siempre en las mismas zonas se con
vertirá en una imagen familiar a partir de ahora, según el Grupo 
Municipal Socialista. 
Por su parte, la oposición popular afirma que por fin los ciudadanos 
pueden sentirse orgullosos de una brillante feria de mayo después de 
bastantes años de fiestas anodinas, carentes de atractivo y sin arraigo 
entre la población. 
Izquierda Unida e Iniciativa Ciudadana centran su análisis en la difí
cil situación de Enfersa, cuyo calvario parece no tener fin. 

El calvario de Enfersa, 
¿hasta cuándo? 

La producción en la factoría de 
FESA-ENFERSA de nuestra 
Ciudad ha vuelto a paralizarse y 
los trabajadores han vuelto a ence
rrarse en la factoría, en lo que 
constituye una sencuencia má de 
la lucha de sostienen por la pervi
vencia de la empresa y por la con
servación de lo puestos de 
trabajo. A este respecto, puede 
afirmarse que pocas incógnitas 
sobre el futuro de ENFERSA han 
quedado hasta ahora despejadas. 

El ge to del Pre idente de la 
Junta de Comunidades de conce
der cien millones de pesetas para 
posibilitar la prejubilación de 
algunos trabajadore no ha pa ado 
de eso, de gesto. Por u parte, 
Solchaga mendiga del gobierno de 
Kuwait la concesión de un crédito 
que permita continuar la produc
ción hasta que el grupo norteame
ricano Freeport-McMoran, a su 
vez, condiciona la compra de la 
empre a a la previa dotación del 
Fondo de Pensiones de la misma 
de la suma de veinticuatro mil 
millones de peseta y a que e pro
duzca una considerable reducción 
de plantilla. Mientras tanto, los 
trabajadores han dejado de perci
bir sus sueldos y los pensionistas 
sufren retrasos considerables en el 
cobro de los complementos de sus 
pensiones. 

Todo parece indicar que la 
paciencia de los trabajadores está 
llegando al límite. Los de la facto
ría de Cartagena han llegado a 
proponer el vertido de diez mil 
toneladas de amoniaco en el mar, 
lo que habría representando un 
desastre desmedido. Lo de la fac
toría de Nicas, en Valladolid, han 
protagonizado un enfrentamiento 
con la Guardia Civil tras cortar 
una vía férrea con barricadas a las 
que luego prendieron fuego. Estos 
hecho pueden multiplicarse si se 
tiene en cuenta que está en juego 

Enfersa 
En estos momentos , miércoles 

19 de Mayo, en que los concejales 
de Izquieda Unida elaboramos 
nuestra colaboración para la revis
ta "Puerto llano" los trabajadores 
de ENFERSA han decidido un 
encierro en protesta por la deci
sión empresarial de paralizar la 
actividad productiva. . 

Los ciudadanos de Puertollano y 
de la comarca, hemos eguido con 
interé el proce o de cri i del 
sector fertilizantes. Desde hace 

el futuro de cien mil trabajadore 
que e re isten a re ignar e con la 
perspectiva de quedar de emplea
do . 

Ante tan o curo panorama, no 
parece que los sindicatos e estén 
enfrentando a la solución del pro
blema con la firmeza y energía que 
le es exigible y que tan excelentes 
re ultado podría proporcionar en 
el presente momento de período 
electoral. Las autoridades compe
tentes , por u parte, no parecen 
decidida a corregir el colo al 
error que supuso en su día la desa
fortunada privatización origen de 
cuanto hoy acontece, y, ha ta el 
momento, ninguna Corporación 
Municipal ha amenazado con 
dimitir en pleno si no se obtiene 
una pronta, eficaz y definitiva 
solución al grave problema que 
afecta a los vecinos que gobiernan. 
La incompetencia, cuando no el 
de interé y la falta de voluntad 
política, así como la ausencia de 
coraje en quienes por su función 
e tán obligados a exigir olucio
nes, son las notas dominantes en el 
problema de ENFERSA, cuyo cal
vario no parece tener fin o, al 
menos, no parece tener un fin 
sati factorio. Podemo decirlo más 
fuerte, pero no más claro. 

Francisco Barrios 
Vizuete 

Portavoz del Grupo Municipal 
de Iniciativo Ciudadano 

seis años, cuando se firma el pri
mer Plan de Viabilidad para el 
sector, estamos esperando que los 
res pon ables político , que deci
dieron la privatización del sector 
público de fertilizantes y emplea
ron importantes cantidades de 
dinero público en anearlo, y los 
ge tares empresariales encuentren 
solucione que permitan la conti
nuidad productiva y la salida de la 
actual situación. 

Lejos de e a olución negociada, 
la cri is permanece y la instancia 
política y administrativas aplazan 
continuamente la actuaciones. 

C·'4W[.]~H 

Policía de barrio 
Uno de lo grandes objetivo del 

Grupo Municipal Sociali ta ha 
sido con eguir que lo programas 
que realiza la Corporación mejo
ren cada vez má en cal idad y e 
descentralicen, e acerquen a los 
ciudadanos todo lo posible. 

Por u complejidad y actualidad, 
la seguridad ciudadana acapara la 
atención y preocupación de 
gobernantes y gobernado , que 
vemo como a pe al' de haber 
mejorado durante lo último cin
co años, es, junto con el paro, el 
problema a resolver. A tal fin, a 
pe ar de la ituación económica 
de nue tro Ayuntamiento, la 
Corporación decidió aumentar en 
once plaza la dotación de la 
Policía Municipal. 

Pero nuestra medida hubiera 
resultado insuficiente si no hubie
ra ido acompañada de una planifi
cación cuyo resultado e concreta 
en la di tribución descentralizada 
de los efectivos, en la creación de 
la Polkía de Barrio. 

No van a modificar e sus fun
ciones, su ideario que e el de 
garantizar las libertades de todos 

lo ciudadano y el cumplimiento 
de la ordenanzas, que son el con
junto de normas pactada que ase
guran la convivencia en el trabajo, 
en el hogar, en los momentos de 
ocio, en la calle, en la realización 
con el medio en el di frute de los 
ervicio , en la relación entre la 

per onas, etc. 
Conjugar libertad y re ponsabili

dad e un reto que sólo alcanza su 
nivel óptimo en ociedade donde 
la formación cívica, la solidari
dad, el respeto mutuo e obrepo
nen a los instintos, al egoí mo, a 
la mala educación. E te e , por 
tanto , nuestro deseo y nuestro 
propósito, porque Puertollano, 
pueblo maduro por el trabajo y la 
adver idad ha de pertenecer cada 
vez más al grupo de ciudades que 
e distingue por u compromi o 

cívicos y bueno modale. 
La relacione entre la Policía de 

Barrio y lo vecinos han de ser 
necesariamente de respeto , de 
ayuda mutua, de confianza y cor
dialidad; de manera que el ciuda
dano mejore en hábitos, en 
tranquilidad , en seguridad, y al 
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policía cuando termine su tarea 
diaria, le quede por satisfacción 
haber contribuido a la satisfacción 
común. 

Existirá una Comi ión de 
Participación Ciudadana en la que 
estarán integrado el Conceja l 
Delegado, el Jefe de la Policía y 
todo lo presidentes de 
A ociaciones de Vecinos que rea
lizarán un seguimiento de la efica
cia del programa, que todos 
esperamos cumpla los fines para 
que ha ido creado. 

Casimiro Sánchez 
Calderón 

Portavoz del Grupo Municipal 
Socialista 

La feria de mayo ha mejorado 
Una vez pasada la feria de 

mayo, el balance que podemo 
hacer de la mi mas es po itivo, 
criterio este que es compartido por 
una mayoría muy considerable. 

Después de ba tantes años de 
haber padecido unas ferias anodi
nas, carentes de ofertas atracti vas 
y sin arraigo entre la población, ha 
ba tado que lo ciudadano de 
Puertollano participen a travé de 
las in tituciones que los represen
tan, como han ido, Comisión de 
Participación Ciudadana y 
Partidos políticos para que se 
sometan a la Comisión de Cultura 
del Ayuntamiento una erie de ide
a que ha culminado en una feria 
que ha merecido el beneplácito de 
la mayoría de lo ciudadanos. 

Cierto que con buena voluntad y 
dedicación, algunas cosas e pue
den mejorar. Es un hecho admitido 
por nuestra juventud que la ca eta 
de espectáculo no procede hacer 
en ella una atracción cada día de 
feria, cuando son de aceptación 
dudo a. Como reflejaba el Partido 

Mientras tanto, los trabajadore , 
que durante todo el proceso han 
venido dando muestras de una 
paciencia infinita, de una per eve
rancia y una voluntad negociada 
sin límite y de coherencia acep
tando una pérdida importante de 
empleo para hacer compatible el 
sector, e peraran hoy poder cobrar 
y mantener su pue to de trabajo 
para no formar parte de esos 
3.800.000 (?)parados que se están 
convirtiendo en un verdadero dra
ma nacional. 

E este el problema más impor
tante que hoy tiene nue tra comu-

Popular en su proyecto sugería
mo instalara una ola caseta, 
dedicando do días a atracciones 
de primera línea para los jóvenes y 
el resto de día , a baile populare. 
A la vista de las preferencia de la 
población, habrá que eguir persis
tiendo en encontrar la mejor solu
ción. 

Asimismo, resaltar la brillantez y 
buena acogida que ha repre entado 
la instalación de casetas por deter
minados colectivos, igualmente 
contemplando en el proyecto del 
Partido Popular. Creemos que el 
de arrollo de esta idea estructura
da adecuadamente, puede con e
guir por si misma que la feria 
cristalice en u acontecimiento en 
el que todo lo ciudadanos pue
dan participar e integrarse. 

Con la mayor modestia, in pre
tender arrogarno protagonismo 
que no buscamos, nos congratula
mos haber sugerido una actuación 
que ha merecido la acogida unáni
me de toda la ciudad, como ha 
sido el e pectáculo de caballo, 

nidad: el futuro de la factoría de 
ENFERSA, el futuro directo de 
318 (?) trabajadore y la destruc
ción de una parte importante de 
nue tro tejido industrial. 

En estos momentos de incerti
dumbre y críticos, es necesario 
pasar de las "buenas palabras" a 
los hechos. Izquierda Unida exige 
soluciones a lo que desde hace 
II años nos gobiernan, si fracasan 
con ENFERSA Será la prueba 
evidente de su ineficacia y su ale
jamiento de los intereses genera
les. 

tanto en la ciudad como en la pla
za de to ros. Creemo que 
Puertollano puede protagonizar un 
hecho ingular en nuestra provin
cia, arraigándolo en nuestras fies
tas. Si en próximos años se 
potencia con un pre upue 10 ade
cuado, dotaremos a nuestra feria 
de un acontecimiento brillante que 
merecerá la aceptación unánime. 

Julián Bueno 
Luchena 

Concejal del Grupo Municipal 
del Partido Popular 

Florentino López 
Montero 

Portavoz del Grupo Municipal 
de Izquierdo Unido 
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Mayo 1993 ACTUALIDAD MUNICIPAL 

Para mejorar la seguridad ciudadana se divide la Ciudad en cinco distritos 

Cada barrio tendrá sus 
propios policías municipales 
Desde el pasado 26 de abril funciona en Puertollano la Policía de barrio. Con este innovador 
proyecto, por el que se asigna cierto número de agentes municipales a cada uno de los cinco distritos 
en que se ha dividido la Ciudad, se descentraliza el servicio policial y se reforzará tanto la seguridad 
ciudadana como el cumplimiento de las ordenanzas municipales. 

Se ha incorporado al servicio una furgoneta de atestados para facilitar los trámites administrativos 

Puertollano e ha dividido en 
cinco zonas, cada una de la cua
le contará con la presencia per
manente de un cabo y seis agentes 
de policía, alvo el distrito centro, 
en el que patrullarán un cabo y 
trece policías. 

Con esta nueva concepción de la 
Policía Local, se pretende que los 
agentes conozcan perfectamente 
el barrio en el que trabajan , se 
familiaricen con los vecinos 
conozcan u problemas de segu
ridad, etc. De esta forma se podrá 
garantizar mucho mejor la seguri
dad ciudadana, así como la vigi
lancia para que se cumplan las 
diver a ordenanzas municipales. 

Las funciones que tendrán a ig
nadas seguirán siendo las mismas: 
regular el tráfico, vigilar las obras, 
las salidas de los colegio, contro-

lar la normalidad en las calle, 
etc. Actualmente, la Policía Local 
de Puertollano cuenta con una 
plantilla de 72 agentes, si bien 
queda pendiente que se cubran 
cuatro plazas que están vacantes. 

Además, para propiciar el acer
camiento entre los policías y lo 
ciudadanos un agente de cada 
zona permanecerá diariamente 
durante un detemunado tiempo en 
las edes de las asociaciones de 
vecino . Así, cualquier vecino que 
tenga que presentar una denuncia 
o queja , podrá hacerlo ante el 
policía municipal, en vez de tener 
que ir hasta el Ayuntanuento. 

La distribución por di tritos y la 
asignación de policías e ha reali
zado teniendo en cuenta los pro
bLemas específicos de cada zona 
de Puertollano, su número de 

habitantes densidad de tráfico y 
otro factore . 

Además de la dotación habitual 
de cada distrito, existe una patru
lla de apoyo, que acudirá a cual
quiera de los distritos cuando se 
necesite su presencia para reforzar 
la seguridad . Dicha patrulla de 
apoyo la forman tre cabos y diez . 
policía. Esta descentralización 
del servicio policial se ha puesto 
en marcha una vez que e han 
incorporado LO nuevo agente 
que ya han concluido su periodo 
de prácticas. 

La nueva Policía de barrio fun
cionará en turnos de mañana y de 
tarde. Por el contrario, durante la 
noche la actividad seguirá centra
li zada desde el edificio del 
Ayuntamiento, donde e encuentra 
la ede de la Policía Local . • 

r-----~--, 

3 PUERTOLLANO 

Según aprobó el Pleno Ordinario del Ayuntamiento 

Los obietores de Puertollano 
podrán ser destinados a los 
servicios municipales 

El Pleno Ordinario celebrado el 
pasado 29 de abril aprobó por 
mayoría con los votos favorables 
de los Grupos Municipale 
Sociali ta, Popular e Iniciativa 
Ciudadana, y en contra de 
Izquierda Unida, el convenio de 
colaboración entre el 
Ayuntamiento de Puerto llano de 
Con ejo Nacional de Objeción de 
Conciencia. El objetivo de e te 
convenio e ofrecer a lo jóvenes 
objetores de Puertollano y su 
comarca, la posibilidad de realizar 
la prestación social usti tutoria en 
los servicios municipales, con lo 
que se amplía el número de plazas 
ha ta un total de 28 para que lo 
jóvene no tengan que al ir de u 
ciudad. 

También fue aprobada la convo
catoria, por el istema de concurso
oposición de promoción interna, 
para la provisión de dos plaza de 
Sargento de la Policía Local. Las 
instancias para tomar parte en la 
pruebas deberán presentarse duran
te el plazo de veinte días naturales, 
contados a partir del día siguiente 
al de la publicación del extracto de 
la convocatoria en el BOE y el dia
rio oficial de Castilla-La Mancha. 
(Al cierre de e ta edición aún no se 
había realizado dicha publicación). 

A pesar de ser admitida la soLici
tud del Grupo Municipal de 
Izquierda Unida para que compa
reciese ante el Pleno el Concejal de 
Medioambiente o el Concejal
Delegado de Urbanismo para 
explicar las razones por las que el 
Equipo de Gobierno aún no había 
iniciado el proceso de análisis del 
proyecto de Ordenanza de 
Medioambiente, e ta comparecen
cia no fue po ible en el mismo ple
no al impedirlo la aplicación literal 
del artículo 54.2 del nuevo 
Reglamento Orgánico Municipal. 
Todos los grupos político e tuvie
ron de acuerdo en la necesidad de 

modificar el texto de ese artículo 
para que puedan permitirse las 
comparecencias de los concejale 
en el mismo pleno en el que se 
aprueban las olicitude. E ta 
modificación será debatida en el 
próximo pleno de la Corporación. 

Por último, el Grupo Municipal 
de Izquierda Unida, retiró u 
moción sobre el Centro de Salud 
número 3, tras dar e lectura a la 
carta remitida al Ayuntamiento por 
el Director Provincial del [nsalud 
expLicando las causas del retraso. 

Entre los 26 puntos del orden del 
día destacó, por la importante 
cuantía que upone la inver ión a 
realizar, el convenio de coopera
ción entre la Con ejería de 
Agricultura y el Ayuntamiento de 
Puerto llano para la ejecución del 
proyecto "Puertollano Verde". 
Otro punto importante, fue la apro
bación del préstamo del BCLE 
para la realización de las inver io
nes previstas en 1993. 

El convenio para el proyecto 
"PuertoUano Verde", fue aprobado 
por unaninlidad. Según las cláusu
las de e te convenio la "verdad del 
proyecto de ejecución de la obra y 
La dirección de La misma será adju
dicado por el Ayuntamiento", 
correspondiendo a la Junta de 
Comunidades la adjudicación de la 
obra y su financiación por importe 
de 600 millones de pesetas. El 
Ayuntamiento cederá los terrenos 
necesarios y e compromete a asu
mir la conservación posterior de la 
obra. 

También por unanimidad fue 
aprobado el contrato de pré tamo 
con el BCLE por importe de 
363.771.424 pts. El plazo de amor
tización es de 10 año con uno de 
carencia y 14,35% de TAE. El 
préstamo se destina a inversione , 
adquisición de terreno , infraes
tructuras urbanas (pavimentación, 
acerado, red de alumbrado etc.) . • 

Cinco zonas 
Zona 1. Centro 
A cuyo cargo estarán un cabo y trece policías, comprende desde las 
calles Gran Capitán, límite con Salesianos, Avenida del Primero de 
Mayo y todo el centro de la Ciudad, hasta la zona conocida como el 
pilancón de los burros. 

Zona 2. Sur 
Comprende Cañamares y parte de la barriada de Libertad. 

Zona 3. Oeste 
Comprende el barrio del Pino y la mayor parte del barrio del Carmen. 

Zona 4. Norte 
Comprende la barriada de las 630 y una pequeña parte del barrio del 
Carmen. 

Zona S. Este 
Comprende las barriadas de El Poblado. el Abulagar y una parte de las 
barriadas Libertad y Santa Ana. 
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4 PUERTOLLANO ACTUALIDAD Mayo 1993 

En su visita a nuestra Ciudad, dijo que "hay razones objetivas para el optimismo" 

Bono anuncia que Repsol invertirá 42.230 millones 
para potenciar la Petroquímica de Puertollano 
El presidente de Castilla-La Mancha, José Bono, realizó una 
visita institucional a PuertoUano el pasado 7 de mayo, durante la 
cual informó sobre destacadas novedades que pueden suponer un 
despegue económico en nuestra Ciudad y la superación de 
importantes problemas que nos afectan. Bono anunció que 
Repsol invertirá 42.230 millones de pesetas hasta 1997, se mostró 
dispuesto a asumir los costes de las prejubilaciones en Fesa
Enfersa, celebró el decreto del Gobierno central sobre la urgente 
ocupación de los terrenos para el trasvase Jándula-Montoro, y 
aseguró que la Junta dará dinero para la promoción industrial de 
nuestra comarca. En definitiva, dijo, "Puertollano tiene razones 
objetivas para el optimismo". 

que le ha remitido tra el encuentro 
que mantuvieron con él José Bono 
y el Alcalde Santiago Moreno. 

abandono o cese de la actividad 
petroquímica de e e Complejo, que 
con ideramos fundamental." Por lo 
tanto, no ólo hay que temer despi
do ni cierre, ino que Repso l 
garantiza la con olidación del 
Complejo petroquímico. 

Asimi mo, el pre idente de 
Rep 01 a eguró al presidente regio
nal que "haremo lo posible para 
que en estas obras (e l trasvase 
Jándu la-Montoro) pueda jugar un 
papel fundamental como contratis
ta la agrupación Temporal de 
Puertollano". A este respecto Jo é 
Bono comentó que "e pero que 
donde haya patrón no mande mari
nero", y que, por lo tanto Rep 01 
haga realidad esa dec laración de 
intenciones. 

El presidente regional explica en rueda de prensa los /Iloti vos de 
PuertoLlallo para "ser optimistas" 

José Bono se reunió con lo gru
pos del llamado Pacto por el 
Progre o de Puerto llano y con el 
Comité de empre a de Fesa
Enfer a, durante esta vi ita a nues
tra Ciudad. El pre idente 
castellano-manchego reiteró que 
"Puertollano no tiene motivos para 
el pesimismo", y dio buena razo
nes para ello. 

En primer lugar, a eguró que 
Rep 01 se ha comprometido a man
tener la División de Química de 
Puertollano, y que incluso en el 
Plan Estratégico de la empresa e 
ha previ to invertir 42.230 millones 
de pesetas en el periodo 1993-97. 
Así se lo tran mitió el presidente de 
Repsol, Oscar Fanjul, en una carta 

En esta carta, que por su destaca
do interé reproducimos íntegra
mente en e ta misma página, el 
pre idente de Rep 01 le asegura que 
"la paralización del craker y de las 
planta químicas ólo e debe a la 
fuerte sequía", y que la solución 
global del problema depende de la 
realización del tra vase Jándula
Montara que e prevé finalizar en 
el próximo me de octubre. 

No obstante, manife tó su espe
ranza de que "nadie se instale en el 
disparate" en cuanto a la ofertas 
que presentará la Unión Temporal 
para intentar que e les adjudiquen 
la obras. El 25 de mayo, poco des
pué del cierre de esta edición, con
cluía el plazo para pre entar las 
oferta que aspiraban a dicha adj u
dicación, por lo que se desconocía a 
quién se encargaría fi nalmente la 
realización de dichas obra . 

Precisamente la vista del presi
dente castellano-manchego coinci
dió con la aprobación por el 
Con ejo de Mini tro de la urgente 
ocupación del tra vase de agua des
de el Jándu la al Pantano de 
Montoro. 

para comenzar en breve la obra . 
La declaración de urgente ocupa

ción de los terrenos por lo que dis
currirá la gran tubería que traerá 
agua de de el embal e del Jándula 
(Jaén) hasta el Montoro, hace inne
ce ario expropiar dichos terrenos a 
sus propietario con lo que se agili
za el comienzo de la obra, conside
rada como de interés público. 

José Bono leyó textualmente en 
rueda de prensa algunas de la bue
nas noticias transmitida por O car 
Fanjul: "Puedo asegurar -le afmna
que nunca se ha contemplado el 

Tal como se explica en la página 
6, el decreto aprobado por el 
Gobierno central ese mismo 7 de 
mayo acelera aún má lo último 
trámites que quedaban pendiente Pasa a la página siguiente 

Carta de Osear Faniul al Presidente Bono 
Texto íntegro de la carta que el Presidente de 
Repsol, Osear Fanjul, dirigió el pasado 27 de abril 
al Presidente de la Junta de Castilla-La Mancha, 
José Bono, en la que el máximo dirigente de la 
mayor compañía petrolera española garantiza la 
permanencia de la actual Petroquímica en el 
Complejo de Puertollano y revela que está prevista 
una inversión de 5.000 millones de pesetas. 

En relación con las preocupacione que sobre la itua
ción de Puertollano me has venido manifestando, qui
siera explicarte con algún detalle las circunstancias que 
concurren y los compromisos que siempre hemos estado 
dispuestos a asumir. 

En primer lugar, y por lo que se refiere a la paraliza
ción del craker y las plantas químicas, esta sólo se ha 
producido como consecuencia de la fortísima sequía 
que viene afectando a la zona desde hace más de do 
años. La reapertura de todas las unidades se producirá 
en cuanto este problema esté resuelto. La Empresa ha 
trabajado para resolver este problema lo antes po ible y, 
así, ha construído una planta de tratamiento de agua 
para el aprovechamiento de los vertido de la población 
de Puerto llano con una inver ión de 168 millones de 
pesetas, además de realizar una toma de las aguas resi
duales de Ciudad Real con una iover ión de 180 millo
nes de pesetas que estará finalizada el próximo día I de 
junio. 

La olución global del problema depende de la realiza
ción del trasvase Jándula-Montoro que se prevé finali
zar el próximo mes de octubre. Esta obra va a suponer 
una inversión de 3.500 millones de pesetas, de los cua
les Rep 01 financiará 1.600 millones. La pue ta a punto 
del proyecto la hemos acelerado todo lo posible encon
trándose ya adjudicadas la ingeniería y la compra de 
materiale . Se nos ha informado que el próximo 
Consejo de Ministro va a acordar las corre pondíentes 
declaraciones de utilidad pública, expropiación forzosa 
y urgente necesidad de ocupación. Haremo lo posible, 
además para que en estas obra pueda jugar un papel 

fundamental como contratistas la Agrupación Temporal 
de Puertollano. 

En el plan estratégico de la empresa, e garantiza la 
permanencia de la actual petroquímica en el complejo 
de Puertollano e incluso e tá preví to invertir aproxima
damente cinco mil millones de pesetas en el período 
1993-97. Puedo asegurar que nunca e ha contemplado 
el abandono o cese de la actividad petroquímica de ese 
complejo que con ideramo e, fundamental para el ópti
mo funcionamiento de la refinería, una de las mejores 
de nuestro grupo, cuya actividad e piensa aumentar 
ignificativamente con inversione superiore a lo cua

renta mil millones de pesetas. En el caso de la petroquí
mica, la empre a también e tudiará la realización de 
inver ión que puede contribuir a la plena integración y 
consolidación de dicha actividad. 

También ha cau ado preocupación la re ci ión de 
algunos contratos temporales en los últimos meses. A 
este respecto, me gu taría tran mitirte que la Empresa 
e tá realizando en todo sus centros una adecuación de 
us estructura laborale a las nece idade productiva. 

En e ta linea, desde el 01.01.93 se han efectuado 26 res
cisiones en el Complejo de Puertollano, porcentaje 
mucho menor que el global de la Compañía que, por 
otra parte, debe ser analizado teniendo en cuenta que 
casi todas la bajas han sido ocupadas por personal del 
propio Complejo, y que el balance global neto es bas
tante más sati factorio, al haberse producido en el perío
do 1985-1992, 499 altas. La bajas producidas a lo largo 
de ese mismo período han sido por jubilaciones antici
padas en favorables condiciones pactadas con los sindi
catos. Puedo garantizarte que iempre hemos cumplido 
y cumpliremo nue tros compromi o laborales. 

En segundo lugar, y en hoja adjunta, te detallo las 
inversiones ya realizadas y las previstas para los próxi
mos cinco año en Puertollano. Como puede apreciar 
estas inver ione on muy significativas y ólo son un 
reflejo de la importancia que concedemos al Complejo 
de Puertollano, y del esfuerzo que hemo hecho y que 
haremos para garantizar u con olidación. E ta política 
está llevándose a cabo a pe ar de que la actividad quí-

mica ufre una fortísima recesión, y nuestras pérdidas 
en la mi ma superaron en 1992 los 18.900 millone de 
pesetas. 

No qui iera, sin embargo, concluir e te punto sin men
cionarte que el Complejo de Puerto llano no puede er 
una excepción en la preocupación del Grupo por alcan
zar una plena competitividad, y i renunciásemo a e te 
e fuerzo con tante de mejora de productividad los pri
meros perjudicado erían nue -
tros propio trabajadores. 

Próximamente mantendré una 
entrevista con lo indicatos en 
la que pien o tran mitirle todo 
lo anterior para asumir per 0-

nalmente esto compromiso 
que te traslado. 

Osear Fanjul 

Inversiones en Puertollano 

MPTS. CORR rENTES 
1988-1992 1993-1997 

REFI o 
COQUlZACION 
MTBE 
ALK.lLACION 
COGENERACION 
OLEODUcrO CARTAGENA-PLLANO 
DESULFURACION GASOLEOS 
PLANTA AZUFRE AGRlCOLA 
AcrUALlZACIO UNIDADES 
SEGURlDAD/MEDIO AMBrENTE/OTRAS 

TOTAL 

QUIM1CA 
COMPUESTOS PEAD 
AMPLlACION SMIPO 
AMPLIACION EVA 
SEGURlDAD/MEDlO AMBrE TE/OTRAS 

TOTAL 

TOTAL PUERTO LLANO 

13.950 
1.280 
6.790 
4.260 

4.300 

30.580 

1.400 

5.640 

7.040 

37.620 

3.850 
10.000 
5.350 
2.050 
2.850 

13.500 

37.600 

1.000 
780 

2.850 

4.630 

42.230 
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Mayo 1993 

Viene de la página anterior 
Respecto a la situación de Fesa

Enfer a, Jo é Bono manifestó en 
rueda de prensa el compromiso de 
su gobierno de asumir económica
mente los co tes de las prejubila
ciones con el fin de evitar el 
despido de 41 trabajadores, previs
to por la dirección de Fesa
Enfer a. 

José Bono dijo que "si ese e el 
precio', su gobierno -y él perso
nalmente- asumen dicho compro
miso económico "en favor del 
mantenimiento de la planta de 
Puertollano." El pre idente puntua
lizó que e e esfuerzo económico, 
que recaería sobre todos los contri
buyente de Ca tilla-La Mancha, 
se llevará a cabo iempre que se 
encuentre una olución global y 
nacional para todos los empleado 
de Fe a-Enfersa. 

La planta de Puertollano, dijo, 
"no puede mantenerse i no es con 
una solución de carácter nacional y 
global", dado que "técnicamente 
no tiene entido la defensa de una 
planta de producción de fertilizan
tes ai lada de un conjunto como el 
de Fesa-Enfersa. Creo que lo tra
bajadores están de acuerdo en que 
la salida e global o no es." 

Asimismo, Bono anunció que 
"dinero no ha de faltar por lo que 
al Gobierno de Castilla-La Mancha 
se refiere", para la promoción 
industrial y empresarial de 
Puertollano. "Nosotros no pode
mos crear empre as, pero sí pode
mo impulsar e incentivar esa 
creación, con infraestructuras y 
con dinero directo a través de las 
di tintas fórmula que existen en la 
Consejería de lndu tria." 

INVERSIONES. En este senti
do, el presidente de Castilla-La 
Mancha dijo que ya se han concre
tado proyectos para modernizar y 
crear infraestructuras en 
Puertollano, por valor de 3.600 
millone de peseta . Entre otros 
proyectos, el auditorio con 1.000 
millones de pesetas, do promo
cione de vivienda por valor de 
825 millones, Puertollano Verde 
(600 millone ), otros proyectos 
urbanísticos (140 millone) 
Pabellón Polid~portivo (165 
millones), etc. 

José Bono insi tió en que 
Puertollano "tiene elemento obje
tivos para ser optimista", y que 
inducir al pesimi mo debería valo
rarse como un comportamiento 
"psiquiátrico.' 

Ese optimismo, dijo ante los 
informadore, e fundamenta en 
factores como la construcción, ya 
en marcha, del Segundo Grupo 
Térmico, la buena comunicación 
creada por el AVE, el manteni
miento del Complejo Industrial, 
etc. 

Bono, que vi itó Puerto llano en 
la víspera de cumplir diez años 
como presidente regional, e tuvo 
acompañado por el presidente de 
las Cortes, Jo é María Barreda, el 
Alcalde de la Ciudad, Santiago 
Moreno, el nuevo consejero de 
Industria, Francisco José Méndez 
(que realizaba su primera salida 
desde u toma de posesión del car
go) y el viceconsejero de Industria, 
Pedro Aránguez . • 

ACTUALIDAD PUERTOLLANO 5 

Temen que la paralización de la producción decidida por la empresa sea definitiva 

Encierro de los trabaiadores de Enfersa 
en defensa de sus puestos de trabaio 
La tensión y la incertidumbre sobe el futuro de la factoría de fertilizantes se han agravado en los 
últimos días, con el anuncio por parte de la dirección de la empresa, del cierre de todos sus 
centros, al parecer por falta de liquidez para pagar los suministros. Esta decisión provocó el 
encierro de más de 300 trabajadores de Fesa·Enfersa en Puertollano, que además cortaron la 
salida de productos por tren y por carretera. Los sindicatos temen que el cierre sea definitivo, y 
suponga el primer paso para el de mantelamiento de la factoría. 

Los empleados de Fe 'a
Enfersa se movilizaron en 
cuanto conocieron el anuncio 
de la dirección de la empresa, 
de que cierra todos u centro 
productivo , debido probable
mente a la falta de liquidez para 
pagar el uministro de materias 
y de energía. Ademá , la 
empre a anunció que no nego
ciará la aplicación de las resolu
ciones de u pensión de 
empleo. 

Este cierre repentino provocó 
que lo 318 trabajadore de la 
factoría de Puerto llano decidie
sen en asamblea encerrar e 
durante tre días. Con esta 
medida de presión, trataban de 
evitar el cierre, que temen que 
no tenga vuelta atrá ,e decir, 
que ea definitivo y sin retorno. 

El encierro en el interior de la 
factoría para protestar por su 
paralización comenzó el rniér
cole , 19 de mayo, y e taba pre
vi to que concluyera el vierne , 
día 21. 

Sin embargo, Puertollano no 
es una excepción, ni en el cie
rre, ni en las consiguiente 
movilizaciones de lo trabaja
dore . El resto de las factoría 
del grupo (Cartagena, Avi lé , 
Sagunto, etc.) también han vi to 
cómo se agrava su incierta 
situación. 

En concreto, la fábrica de 
Puertollano paralizó su produc-

Los trabajadores 
bloquearon la salida de 
productos de la fábrica 
por carretera y por tren 

La Junta está dispuesta 
a financiar los costes de 
prejubilaciones en lugar 

de despidos 

Todos los grupos 
municipales han 

reiterado su "apoyo y 
pleno respaldo a los 

trabajadores (. .. ) en su 
justa reivindicación de 
mantenimiento de los 
puestos de trabajo" 

ción en la mañana del lunes 17 de 
mayo, con la excepción de la plan
ta de nitrato amónico. E ta trabajó 
un par de días má , ha ta que se 
agotaron las materia prima. 

Los trabajadore, eriamente pre
ocupados por el temido cierre 
definitivo de la factoría y porque 
llevan do me es in cobrar su 
nóminas , no só lo se encerraron 
sino que bloqueacon la salida de 
producto de la fábrica, tanto por 
carretera como por tren. 

Para Antonio Ferrer, ecretario 
de la Federación de Química de 
UGT, la paralización de la produc
tividad "puede plantear problemas 
irreversible , y agudiza la incerti
dumbre de fututuro de lo trabaja
dores del sector de fertilizantes." 

Aunque lo principal sería encon
trar una salida global a la crisis del 
sector, uno de lo punto más 
urgentes e solucionar el problema 
de los 3S trabajadores que han 
pasado a uspen ión temporal de 
empleo ha la el próximo IS de 
junio. Recientemente, la Dirección 
General de Trabajo autorizó la 
u pen ión temporal de empleo 

para unos 1.600 trabajadores, de 
los cuales 3S son de Puerto llano. 
Ese I S de junio, Trabajo emitirá 
una resolución definitiva al res
pecto .. 

La suspen ión de relacione 
laborale durante un me para e o 
3S empleados ha ido con iderada 
como "innecesaria y desproporcio-

nada' por los componentes del 
llamado "Pacto por un Plan de 
De arrollo de Puertollano y su 
Comarca" (Ayuntamiento, 
Federación de Empresario, 
UGT, Comisione Obrera y 
Cámara de Comercio). 

En un comunicado firmado por 
todo ellos el pasado 14 de 
mayo afirmaron que Fesa
Enfersa "conoce la existencia de 
un compromi o de la Junta de 
Comunidades de Ca tilla-La 
Mancha para que e produzcan 
la bajas por vía no traumáticas 
-prejubilaciones- para llevar a 
efecto el ajuste de plantilla. Por 
ello, exigimo que no se utilice 
la resolución de la Dirección 
General de Trabajo para generar 
tensión social , y no e ejecuten 
u término .' 
Por otro lado, el 8 de junio 

explira el plazo concedido por la 
Dirección de Trabajo para que se 
presente la Lista de persona que 
van a acogerse a la jubilación 
anticipada, en u titución de lo 
41 trabajadores a los que la 
empre a pretendía re cindir el 
contrato. 

Antes de ese 8 de junio, la 
partes implicada deben negociar 
oluciones industrial e , financia

ción, prejubilacione y otras 
numerosas cue tiones que que
dan pendientes sobre la viabili
dad de futuro del grupo Ercros. 

Entretanto, todo los grupo 
políticos municipales firmaron 
un comunicado, en el que reite
raban su "apoyo y pleno re pal
do a lo trabajadores ( ... ) en u 
justa reivindicación de manteni
miento de los pue tos de traba
jo". Además, manife taban " u 
enérgico rechazo al expediente 
de rescisión de contrato pro
pue to por la empre a", a í 
como "la nece idad de que toda 
la parte interesada multipli
quen estos día u e fuerzos 
para bu car oluciones definiti
vas a la grave ituación actual." 

Ante ese panorama el Alcalde 
Santiago Moreno ha realizado 
gestione para agilizar la firma 
de un acuerdo por el cual se sus
tituyera a los 35 afectados por la 
suspen ión temporal de empleo, 
por los prejubilados. 

En esa línea, la Junta de 
Comunidades, empre a y sindi
catos deberían pactar quiénes 
pueden acoger e a dicha prejubi
lación, cuánto dinero deberían 
percibir, y e tablecer la diferen
cia entre de pido y prejubilacio
nes , a ignándole cantidade 
concretas. De e ta forma, podría 
cumplir e el compromi o del 
presidente Jo é Bono de finan
ciar soluciones no traumáticas, 
aunque iempre que ello no sirva 
como' parche" local, ino que e 
produzca una olución global en 
el sector . • 
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6 PUERTOLLANO 

Respuesta del Secretario General de la Energía 

El Gobierno Central apuesta por 
la Petroquímica de Puertollano 
En respuesta a una moción aprobada por el Pleno de la 
Corporación en la que se solicitaba información, el Secretario 
General de la Energía y Recursos Minerales, Ramón Pérez 
Simarro, en carta dirigida al Alcalde de PuertoUano con fecha 
11 de mayo, asegura que el Complejo Petroquímico de 
Puertollano es fundamental para el óptimo funcionamiento de 
la refinería, una de las mejores del grupo. El contenido de la 
carta refuerza los argumentos de la misiva del Presidente de 
Repsol, Oscar Fanjul. Por su alto interés, reproducimos el tex
to íntegro de la carta. 

Estimado amigo: 
En relación con la información 

que ese Ayuntamiento ha venido 
solicitando sobre la situación de 
Puerto llano en el sector energé
tico, quisiera indicarte las actua
ciones que se están llevando a 
cabo y los compromisos que se 
está dispuesto a asumir. 

En primer lugar, en lo que se 
refiere a la actividad petroquí
mica, nunca se ha contemplado, 
por parte de este Ministerio, el 
abandono o cese de estas activi
dades en el complejo de 
Puertollano, como bien refleja la 
revisión del Plan Estratégico de 
Repsol, que garantiza el mante
nimiento de todas sus unidades 
productivas con una 

cación en la que se sustituirá el 
gas natural por carbón de la 
zona, cuyas reservas probadas 
aseguran el suministro. 

Asimismo, para el aprovecha
miento integral de los recursos 
de la zona de Puertollano, el 
Plan Energético Nacional 1991-
2000 prevé la construcción de un 
nuevo grupo de lecho fluido 
atmosférico de 150 MW. La 
inversión superará los 31.000 
millones de pesetas y supone la 
instalación de una tecnología 
limpia, probada, que ha alcanza
do una adecuada implantación 
comercial, y muy eficaz para la 
combustión del carbón de la 
zona. 

Hay que destacar 
inversión prevista de 
aproximadamente 
5.000 millones de 
pesetas para el perío
do 1993-1997. 

El Ministerio de 
Industria nunca 
ha contemplado 
el abandono o Este complejo se 

considera fundamen
tal para el óptimo 
funcionamiento de la 
refinería, una de las 
mejores del grupo, 
cuya actividad se 
piensa aumentar sig
nificativamente con 

cese de la 

que estas dos inver
siones en el sector 
eléctrico, de 109.000 
millones de pesetas, 
suponen que más del 
10 por ciento de la 
inversión total en 
generación de ener-' 
gía eléctrica en 
España en la actual 
década, se localizará 
en el municipio de 
Puertollano. 

actividad 
petroquímica en 
el Complejo de 

Puertollano 
inversiones superio-
res a los 40.000 millones de 
pesetas. 

Estas inversiones aseguran la 
importante participación de 
Repsol en el desarrollo indus
trial de la comarca. 

En cuanto al sector de electri
cidad, el pasado día 1 de abril 
comenzaron las obras de cons
trucción de la Central de 
Gasificación Integral de Carbón 
en Ciclo Combinado, GICe. 

Para su construcción y opera
ción, se constituyó el 8 de abril 
del pasado año la sociedad 
ELCOGAS. Esta planta de 
generación eléctrica tendrá una 
potencia de 320 MW y será la 
primera de este tipo construida 
en la CEE. La central GICC 
supone una inversión de 78.000 
millones de pesetas. 

Según el calendario previsto, 
en julio de 1995 comenzará la 
primera fase de operación de la 
Central, conectándola a la red 
eléctrica y realizando las prue
bas de ciclo combinado, utili
zando gas natural combustible. 
La segunda fase dará comienzo 
en junio de 1996 con la compro
bación de los sistemas de gasifi-

En cuanto al sector 
carbón, la produc

ción de la zona de Puertollano se 
incrementará notablemente, sig
nificando un 60 por ciento más 
con la incorporación de la cen
tral GICC y pudiendo alcanzar 
más del doble de la producción 
actual con la entrada en opera
ción del nuevo grupo de lecho 
fluido atmosférico previsto en el 
PEN. 

Las inversiones específicas en 
el área de minería alcanzan los 
6.500 millones de pesetas que 
son necesarias para satisfacer las 
nuevas necesidades del carbón. 

Finalmente, la llegada del gas 
natural y su distribución a las 
principales ciudades y núcleos 
industriales y agrícolas de la 
región constituyen una de las 
ventajas más importantes para 
impulsar la instalación de indus
trias en la región, sin olvidar el 
aumento de bienestar y calidad 
de vida que supone en los hoga
res por su limpieza, eficiencia 
energética y regularidad en el 
suministro. 

Atentamente 

Ramón Pérez Simarro 
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El Consejo de Ministros decreta la utilidad pública y la ocupación de los terrenos 

Se aceleran los últimos trámites 
para la construcción del trasvase 
El comienzo de las obras para el trasvase de agua desde el 
Jándula al pantano de Montoro es ya inminente, una vez que el 
Consejo de Ministros ha decretado la utilidad pública y la 
urgente ocupación de los terrenos por los que transcurrirá la 
tubería que enlazará ambos embalses. Además, se ha acordado el 
régimen de uso del agua, según el cual Elcogás dispondrá 
anualmente de un caudal de 6 hectómetros cúbicos para 
garantizar el funcionamiento del Segundo Grupo Térmico. 

El decreto ap robado por el 
Consejo de Ministros el pasado 7 
de mayo acelera aú n más los trá
mites previos para que, en breve, 
comiencen las obras de conexión 
desde el embalse del Jándul a 
(Jaén) al pantano de Montoro. Al 
ev itarse la vía de la expropiación, 
la ocupación de lo terrenos por 
lo que discurrirá la gran tubería 
de en lace se podrá realizar de 
manera aún más rápida. 

embargo, i el Montoro dispone de 
agua propia, no será necesario tra
er esa cantidad del trasvase. 

Por el contrario las demás partes 
intere adas en recibir agua, entre 
ell as Repsol, podrán utilizarla en 
función de los ni veles hídricos que 
haya en el embal e del Montoro. 
La Confederación autorizará en 
cada momento un determ inado 
volumen de agua, que se reparti
rán todos los usuar ios , según 

La adj udicación de obras para 
iniciar la construcción del trasva
se estaba a punto de producirse al 
cierre de esta edición, por lo que 
se desconocía la decisión final. 
El plazo de presentación de ofer
tas concluía el 25 de mayo . La 
principal duda que persistía es si 
Repsol, la empresa que coordina 
la adjudicac ión de las obras, 
haría recaer su elección en la 
Unión Temporal de Empresas de 
Puerto ll ano (UTE) creada al 
efecto, o por el contrario, adjudi
caría las obras (movimiento de 
tierras, entubami entos , insta la
ción de válvulas, control del pro
ceso, etc.) a alguna otra empresa, 
probablemente de ámbito nacio
nal. 

La const rucc ión del trasvase 

DISPONIBILIDAD DE AGUA EN EL PANTANO DE MONTORO 

Capacidad: 44,5 Hm3• 

- - - - - - - - - - - - - - - ---- - - - - - - - - - - - - - - Cola 549 

- - - - - - - - - - Cola 535 

Cola 530: Límite de utilización 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - de las bombas actuales 

:...-_- Fangas 

- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - Cola 520 

Volumen teórico 

Lodos cubicados 

Volumen real 

Situación al día 24/5/93 

8,90 Hm3• 

1,58 Hm3• 

7,32 Hm3• 

Volumen teórico mínimo al 

que hemos llegado: 

7,31 Hm3• el día 19/4/93 

El agua embalsada en el pantano de Montoro ha aumentado tras ÚlS últimas lluvias 

El Gobierno central ha declarado 
que las obras son de utilidad 
pública, y urgente la ocupación de 
esos terrenos. El decreto supone 
un importante paso adelante para 
que las industri as y empresas de 
Puertollano dejen de padecer las 
desastrosas consecuencias de la 
sequía. 

Otro trámite que aún estaba pen
diente -el reparto del agua que lle
gará del Jándula- también se 
solucionó el pasado 11 de mayo. 
El acuerdo alcanzado en Madrid 
en esa fecha establece que la 
empresa Elcogás, principal res
ponsable de la nueva Central 
Térmica de Puertollano, dispondrá 
de 6 hectómetros cúbicos anuales 
de agua para el funcionamiento de 
dicho Grupo. 

Este caudal de agua para Elcogas 
será fijo y permanente, según se 
estipulará en la concesión . Sin 

explicó el Alcalde de Puertollano, 
Santiago Moreno. 

Este acuerdo, a fa lta de la firma 
fi nal, se alcanzó en la reunión del 
pasado día 11 , en la que participa
ron el director general de Obras 
Hidráulicas del MOPT (Ministerio 
de Obras Públicas y Transportes), 
Adrián Baltanás; el Alcalde de 
Puertollano, Santiago Moreno; el 
pres idente de la Confederación 
Hidrográfica del Guadalqui vir, 
Antonio José A1caraz; el presiden
te de E1cogas, Rafael Miranda; el 
presidente de Repsol Petróleo , 
Jesús Sancho Rof; y el consejero 
delegado de Fesa-Enfersa, Carlos 
Payá. 

Todo el proceso prev io se está 
desarrollando con la mayor cele
ridad posible, al objeto de que las 
obras comiencen cuanto antes (a 
principios de junio) y concluyan 
el próximo otoño. 

Jándula-Montoro costará 3.500 
millones de pesetas, de los cuales 
700 provendrán de la 
Administración, 900 los aportará 
Elcogas, 1.600 los pondrá Rep 01 
Petróleo, y 300 millones de pese
tas Enfersa. 

Se espera que la llegada de 
agua desde el Jándula acabe defi 
nitivamente con los problemas 
generados por la larga sequía en 
nuestra comarca. Entre otras con
sec uencias graves, la fa lta de 
agua por la escasez de lluvias ha 
traído consigo la práctica parali
zac ión de Repsol Qu ímica y la 
rescisión de contratos temporales 
en Repsol Petróleo. La crisis se 
extendió a otras pequeñas empre
sas que operan en tomo a la acti
vidad del Complejo Industrial, lo 
que ha agravado este panorama 
de desempleo e incertidumbre 
laboral. • 
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Desde 1983 el Gobierno Regional ha invertido en Puertollano má de 8000 millones de pe eta que han permitido modernizar nuestra Ciudad 

La Junta pone en marcha un plan de inversiones 
por valor de 3.600 millones de pesetas 
El Gobierno de Castilla-La Mancha ha puesto o va a poner en marcha ambiciosos proyectos inversores, 

para los cuales existe ya un compromiso financiero, y cuyo valor asciende a 3.600 millones de pesetas. 
Entre esos proyectos para modernizar nuestra Ciudad, destacan por su importancia la con trucción del 

Auditorio, de diversas viviendas para los menos favorecidos, el Proyecto "Puertollano Verde' para dotar 
de zonas verdes a la Ciudad, otras infraestructuras urbanísticas y de obras hidráulica , o la construcción 
del Pabellón Polideportivo cubierto o del Mercado Municipal de Minoristas. 

Además de dichos proyectos, que enumeramos a continuación, reproducimos un resumen de las actuacio
nes que ha llevado a cabo el Gobierno regional en nuestra Ciudad desde el año 1983 hasta 1992, y cuya 
cuantía supera ampliamente los 8.000 millones de pesetas. 

• PATRIMONIO CULTURAL 

Terminación construcción del Auditorio, con una 
inversion estimada de 1.000.000.000 Pts. (Proyecto 
cofinanciado con Ayuntamiento y Diputación). 

• VIVIENDA 

Construcción de 82 viviendas, con una inversión esti
mada de 490.000.000 Pt . 

Promoción a iniciar de 50 vivienda, con una inver
ión aproximada de 325.000.000 Pts. 

Rehabilitación y conservación de vivienda, con una 
inver ión e timada de 90.000.000 Pt . 

Anunciado el concurso público corre pondiente para 
la enajenación de sei parcela, para la con trucción 
de 300 viviendas de Protección Oficial. 

• OBRAS HIDRAULICAS 

Déposito y conducciones de abastecimiento de agua, 
con una inver ión e timada de 284.000.000 Pts. 

Mejora del aba tecimiento de agua en general, por un 
importe aproximado de I 16.000.000 Pts. 

• ZONAS VERDES 

Aportación para el proyecto "Puertollano Verde" (cin
turón verde, jardines, etc.) por un importe aproximado 
de 600.000.000 Pts. 

• URBANISMO 

Aportación para la Urbanización del Sector 1, 2" Fase. 
por un importe aproximado de 140.000.000 Pts. 

Revi ión de la obras de urbanización del Polígono 
Virgen de Gracia, por un importe estimado de 
100.000.000 Pts. Proyecto cofinanciado con el 
Ayuntamiento. 

• PABELLON POLIDEPORTIVO CUBIERTO 

Con trucción de un pabellón polideportivo, por un 
importe aproximado de 165.000.000 Pts. Proyecto 
cofinanciado con el Ayuntamiento. 

• MERCADO MUNICIPAL DE MINORISTAS 

Rehabilitación del Mercado Municipal de Minorista 
por un importe estimado de 150.000.000 Pts. Proyecto 
cofinanciado con el Ayuntamiento. 

• INFRAESTRUCTURA MUNICIPAL 

Equipamiento y Obras de Infraestructura Municipal 
en general (FRAM), con una inver ión total de 
79.052.932 Pts. 

• PATRIMONIO RELIGIOSO 

Restauración de la Iglesia de la A unción , por un 
importe e timado de 25.000.000 Pt . 

• SERVICIOS SOCIALES 

Aportación para el de arrollo del programa de elimi
nación de barreras arquitectónica, por un importe 
aproximado de 8.000.000 Pt . 

• CENTROS PROTECCION ANIMALES 

Aportación para el proyecto de construcción de un 
centro de acogida de animales doméstico, por un 
importe aproximado de 4.000.000 Pt . 

• TRANSPORTE DE MERCANCIAS PELIGROSAS 

La Junta de Comunidade en colaboración con el 
Ayuntamiento va a ofertar en concurso la con truc
ción y explotación de un centro de tran porte de mer
cancías peligro a . 

En e ta fechas se e tá preparando el pliego de condi
ciones técnico administrativa, para u publicación. 

• PLAN DE EMERGENCIA EXTERIOR 

En octubre la Con ejería de Administracione 
Pública podrá tener terminado el Plan de Emergencia 
Exterior del Sector Químico considerado uno de los 
tres má importante de E paña. 
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Miles de ciudadanos degustaron el típico gui o de carne con patatas 
La inmigración de los años 
50 afianzó la tradición La fiesta del Voto, una 

tradición de seiscientos años Puertollano e uno de lo e casísimos lugares de España donde ha 
pervivido la tradición del Voto durante seis iglos y medio y siem
pre enraizada en todas las capa ociales. 

Un año más, como se ha venido haciendo desde mediados del Siglo XIV, Puertollano celebró la fiesta 
del Santo Voto, en la que miles de vecinos degustaron las exquisitas calderas con miles de kilos de 
carne con patatas, tal como manda esta tradición centenaria. Al igual que en 1992, una vaca 
enjaezada recorrió las calles de la Ciudad en la tarde del 28 de mayo, a lo que siguió un animado 
Festival Musical en el que actuaron grupos y rondallas. 

Se sabe que hubo voto imilares en otra poblacione, aunque in 
sacrificio de animale por medio. Pero fueron de apareciendo, debi
do a diver os factores: la uperación del miedo a la pe te, los eleva
do gasto que . uponía tal 
celebración, los nuevo aires 
traído por la lIu tración en el 
Siglo XVIII, la de aparición 
en el Siglo XIX de la enni
tas donde . e celebraban, y la 
creciente ecularización de la 
vida en nuestro iglo actual. 

La 28 caldera de tinadas a 
cocinar el típico gui o de carne 
con patatas con que e conmemo
ra el final de la peste que a oló 
nuestra Ciudad en el Siglo XIV, 
fueron in uficiente ante lo 
miles de ciudadanos que se acer
caron el jueve 27 de mayo a 
degu tar lo 3.200 kilo de carne, 
800 kilos de patatas, 28.000 
bollos de pan y 16 arrobas de 
vino que el Ayuntamiento había 
preparado. Para tan enorme ban
quete fueron necesarios 6.500 
kilos de leña y una veintena de 
personas expertas que, como en 
años anteriore , llevaron el peso 
de e ta celebración. 

La Fie ta del Voto comenzó a 
la cinco de la tarde del miércole 
26 de mayo, con la tradicional 
bendición de los panecillo . A 
continuación, una vaca enjaezada 
para la ocasión recorrió algunas 
calles de la Ciudad, partiendo y 
regre ando a la Glorieta de la 
Virgen de Gracia. 

El pa eo de la vaca e una tradi
ción que tiene u origen en lo 
finales del iglo pasado, pero que 
prácticamente había de apareci 
do. El pasado año, a iniciativa de 
la FEPU (Federación de 
Empresarios de Puertollano), e 
recuperó esta singular costumbre, 
que fue muy bien acogida por 
miles de curio o . 

De pué. del recorrido del ani
mal, las autoridades y grupos que 
participaban en el Fe tival salie
ron del Ayuntamiento hacia las 
in talacione preparada para la 
fie tao 

En el Festival musical actuaron 
el grupo folklórico "Alhama de 
Murcia", la Rondalla de la 
A ociación de Vecino Centro 
Sur, el Quinteto de Metales 
, Smetana", formado por compo
nentes de la Banda Municipal de 
Mú ica de Puertollano, y el grupo 
"Virgen de Gracia." 

Tras el Fe tival, e procedió, 
como e tradicional, al encendido 

Puerto llano 
es uno de los 

escasisimos lugares 
de España donde 
ha pervivido la 

tradición durante 
seis siglos y medio 

y que siempre ha estado 
enraizada 

en todas las capas 
sociales 

A lo largo del Siglo XX, ha 
habido cambio en e. ta cente
naria celebración. Hubo épo
cas en que la familia . 
acomodadas y vinculada al 
poder municipal recibían lo~ 
mejore trozo de carne. 
También e mezclaba la carne 
de vaca y de carnero con gar
banzo. todo ello cocinado en 
grades ollas de barro pertene
cientes a la familias que iban 
a consumir la comida. 

En lo años cincuenta con el rápido aumento de la poblacióm, 
de aparece el reparto de la carne en la ví pera de la fiesta. El poder 
municipal asume la re pon abilidad de organizar la comida en gran
des olla~ metálicas. El aluvión de nuevo ' pobladores, lejo de aca
bar con el Voto, no hizo ino acrecentar una fie ta que hoy, en lo 
albore del Siglo XX1, eguimos celebrando con ilusión y alegría. 

de las calderas que durante toda 
la noche sirvieron para cocinar la 
carne y patatas que degu taron 
lo puertollanene es al día 

siguiente, en un ambiente acoge
dor y divertido que hizo las deli
cias de todos cuanto acudieron a 
celebrar el Santo Voto . • 

La .peste del siglo XIV 
Para conoca el origen dc e~ta lradiL'ilín hay que rel1ll111larsc a mcdiados del Siglo XIV. cuando la lemiblc 

pcstc diClIllÓ la población dc grandes lOnas dc España. La cl1fermt'dad Ill,is tt'mida de la Edad l\kdia pCl1e
tní cn nucstro pab en el ,uio 13-1~. pllCO lkspués de inÍl:iarsc cn Asia Ccntral y L'.\lcnderse, como un regue
ro dc [16In1ra. por todos los rincones de Europa. 

I:n esa~ kchas, Puerlollano era un pequeño pucblo en el quc 200 familias (unos mil vecilll1s. aprO\imad;l 
mento.:) "ivían de la agricultura y la ganadcría. La muerte de una buena parle de la población a causa dc la 
pestc. quc propagaban roedores y par¡Ísitos, illlpuls(í ;1 los escasos supervi"ientes a ele, al' al Cielo un;1 pro
mesa o Voto mu)' particular. 

Los cabelas de familia no sólo construyeron las ermitas de San Sebastiün y dc San Mateo (actual igle~ia 
de la Soledad) como mueslra de agradecimiento por haber sohrevi, ido a la enfermcdad. Además. hicieron 
la promesa de sacrificar unas vacas todos los 'lIios. a los ocho días de la Ascensión. y repartir su carne cntre 
IOdo~ los hahitantes del pueblo. Ese día sc realilaría una comida que se rcpartiría gratuitamcnte cntre todos 
los pUl!rtollanenses. 

Dcsde entonces, se ha venido cumpliendo ininterrumpidamente hasta nuestros días esta promc~a singular. 
La celebración tienc dos caracteríslicas especiales: por un lado supone el sacrilicio de animales para "cal
mar las iras'" de la divinidad y reclamar su protección. tal como hacían numerosas culturas primitivas. 

Adelll¡Ís. según seiiala el historiador José Domingo Ddgado Bicdll1ar. director del Musco Municipal. esta 
promesa colectiva propició que \Odos los vecinos pUL'dieran beneficiarse dc un alimelllo -la carne dc vaca
Illuy codiciado y Illuy escaso el resto del año. que se les ofrecía "desinteresadamenl\:'" para perpetuar el 
compromiso adquirido con la divinidad. 
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Este año se adelanta al 4 de junio con motivo de la elecciones 

Los escolares celebran el Día del Medio 
Ambiente con actividades al aire libre 

El Día del Medio Ambiente se 
celebra este año el 4 de junio, 
con una serie de actividade al 
aire libre organjzada para todo 
los e colares de Puertollano. 

Los niños se concentrarán en la 
explanada de la Dehesa Boyal, y 
aprenderán técnicas de acampa
da, a i tirán a una obra de teatro 
y concur arán al tiro de la cuer
da. Este año, la fecha de cele
bración se adelanta 24 hora , 

para evitar que el Día del Medio 
Ambiente coincida con la 
Jornada de reflexión, víspera de 
las elecciones generales. 

Este e el programa de activi
dade previ to: 

9.45 horas: Salida de lo parti
cipantes, de de cada colegio, evi
tando que lo niño tengan que 
realizar de plazamientos por el 
interior de la Ciudad, eliminando 

a í po ibles riesgo de acciden
te . La salida se realizará a partir 
de las 9,45 horas, coincidiendo 
con el horario de entrada en el 
Colegio. De de e te momento y 
hasta el final de la jornada lo 
niño irán acompañado por un 
profesor de u centro e colar. 

10·10,30 horas: Concentración 
de todo los participante en la 
explanada de la Dehesa Boyal , 
junto al recinto del Bar, ya que 

es el mejor lugar acondicionado 
para la actividades previstas. 

11 .00 horas: Demostración de 
técnicas de acampada y aire libre 
por el grupo de Scoul de nuestra 
Ciudad. Con i tirá en ejercicio 
de tirolina , puente-mono, etc. 

Al mi mo tiempo se contará 
con la colaboración de la SEO 
(Sociedad E pañola de 
Ornitología), que real izará una 
demostración de . u actividades 
en nuestra comarca. 

12.00 horas: Representación 
de Teatro a cargo del grupo 
Miman que escenificarán la obra 
"EL BOSQUE DE PIEDRA". 

14.00 horas: Comida. Todo 
lo asi tente recibirán una bol a 
de comida. 

15.30 horas: Inicio del concur
o de liro de cuerda. En e. te jue

go la participación será por 
centro (5 niños y 5 niña por 
cada colegio) realizándose pre
viamente un sorteo para e table
cer el orden de emparejamiento . 
Se propone otorgar un premio 
consi tente en un lote de libros a 
cada uno de los colegio partici
pante , y 4 trofeos conmemorati
vos del Día Mundial del Medio 
Ambiente a lo cinco primeros 
colegios. 

17,00 horas: Regre o a 
Puertollano, llevando a los parti
cipante a us colegios respecti
vo . • 
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Campaña 
informativa 
para promover 
la "salud" de 
nuestra Ciudad 

El Ayuntamiento va a llevar a 
cabo una campaña infomlativa que 
incluirá encuesta in peccione y 
jornada , de ti nada a promover la 
" alud" y el bienestar de nue tra 
Ciudad, según el Programa de 
Ciudade Saludable para 1993, 
aprobado por la Comisión de 
Gobierno el pa ado 14 de abril y 
en el que e tán implicadas la prác
tica totalidad de las Area munici 
pale : Urbani . mo, Bienestar 
Social, Medio Ambiente, etc. 

La filosofía de la Nueva Salud 
Pública no se ciñe al ámbito de los 
ervicios anitarios que reciben los 

ciudadano . Va mucho má lejo , 
al con. iderar de la máxima impor
tancia el contexto en el que ésto 
viven: ruido , contaminación, 
e trés, ten ión, etc. 

Con ese objetivo se ha aprobado 
un presupuesto que upera ligera
mente lo 8 millones de pe eta 
para desarrollar un programa de 
actuaciones concretas. Entre ella , 
una atención priori taria a las 
demandas ciudadana relacionadas 
con tema de alud pública: malo 
olore, uciedad en la vía pública, 
roedores, insectos, etc. A imi mo, 
e prevé la inspección y control de 

foco puntuales de insalubridad, 
como casas abandonadas, olare , 
vertedero incontrolados . • 

Lista completa de las candidaturas al Congreso de los 
Diputados y Senado por la provincia de Ciudad Real 
Don Manuel Ignacio López Pozas, Secretario de la Junta Electoral. Provincial de 
Ciudad Real. 
CERTIFICO: Que las candidaturas presentadas a las elecciones al Congreso de lo 
Diputado y al Senado convocadas por el Real Decreto 584/1993 de 12 de abril, con 
e~pre ión de lo candidatos incluidos en cada una de ellas, son las que a continua
ción se relacionan, ordenando su publicación en el "Boletín Oficial del Estado" de 
conformidad con lo establecido en el artículo 4J.1 en relación con el 169.4 de la Ley 
Orgánica -11985, de 19 de junio, de Régimen Electoral General. 

CONGRESO DE LO DIPUTADOS 

l. PARTIDO POPULAR (J'P) 

l. Francisco Ja\ier Rupérez Rubio 
:!. Eduardo Rodríguez Espinosa 
3. Juan M.el del Re\ Ca.tellanos 
4. Ramóo de Burro ~ 
5. Angela. l:uia de Gracia luñoz Jiménez 
SMplnu6 
1. Helena L6pa Góme2 Ca>lriIlÓII 
~. !.aria Teresa Aguim 1areno 
3. ~ PaIro de la PI::iia Sáncbcz-BarrejÓD 

!.lZQl'IERD'\ U. IDA 

l. Pedro Pablo.' :iDo Cicuéodez 
_ PmIa ~ Pueja 
3 Isidro Súchez Sáochez 

. \~Dia Ah-arez Cam:ro 
-. J . AlIIaaio Sáa HcrúDdc:z 

·t PARTIDO SOCIALISfA OBRERO 
ESP. - OL PSOE) 

l. liguel Angel Martínez Martínez 
2. Rafael Lópel. Martín de la Vega 
3. Francisco Ja\ ier Manín del Burgo Simnrro 
4. Consuelo Ramírez Liñán 
5. Santiago 10reno González 
SlIp~ntes 
l. Joaquín Fuente; Ba1l~tcros 
:!. Maria de Gracia Valderal. Valero 
3. Valentín Ramirez Senano 

5. LOS ECOLOGlSTAS tLE) 

1. Angel. lurado Alcañiz 
2. José Joaquín Manínez Sola 
3. María de Jo" Angel~ lareno Gadea 
·t Raquel !'mira Gc:nnán 
5 .. 1.aria del Carmen Cabal Gama 
Swpknres 
Uuldn luñoz Felipe 
:!. Jorge Jiml'Dez A\'Ílé> 

3. Deme'lrio GomJlez Gónx:z 

6. P • .\JUlDO DE LA LEY ,\nrRAL 
(PL: 

l. Pilar Súchez Pñe!o 
2. Rufma Meco Romero 
3. J • Siachez Pñeto 

R M. Súchez Priem 
- • .Jo>¿ • l. AIIItqucn R . ilJo 

~ 
l. J~-io- Sácbez Priem 
_~PrXto balo 
3.1 Báromai 

7. LOS VERDES (VERDES) 

1. Mana González de la Blanca 
2. Amonio Javier Muiioz Beníte? 
3. Francisco María del Río Sánchez 
4. Pablo Francisco Paula García López 
5. Elisa PércL López 
Suplentes 
l. Luisa María Ros López 
2. Antonio Miguel Cambil Robles 
3. José Llorcns Moral 

8. UNIFICACIO COMU ISTA DE 
ESPA - A UCE (UCE) 

l. María Isabel Martínez Magro 
2. Miguel Angel Arandía Bajils 
3. Carmen Bajils Oni7 
4. SalvadOIll Torres Zapala 
5. Amonia Ochoa Amador 
Suplim/u 
1. Julián María Zacarfas García de los Reyes 
2. María del Carmen López Femández 
3. Antonio Torres Zapata 

9. PARTIDO HU IANlSTA (PH) 

I Amparo ava G-.ucía 
2. Emilio Rodríguez Marrón 
3. Susana Pérez DocaI 
4. Antonio Acuña Beslciro 
5. Pilar Jusdado AIran? 
Supltmus 
l. JO'ria Robles Ganido 
2. Juan CarIO>. Bcnílel Paredes 
3. Maña Camac !creado 

lO. NUEVO PARTIDO SOCIALISTA 
(íPS 

1. Juan Carlos Agenjo Femández 
2. Agustin .liguélcz Posada 
3. José. ~ ~olina 
4 .. 'w Jiménez Palop 
5. Cclcdonio García-Pozuelo Ramos 
Sliplmln 
1. Rafael Jim!ncz FemáDdez 
2. . bblde GonzáIcz-T ñgueros 
3. Sabina Bennejo Pérez 

U. TIERRA COMUNERA-PARTIDO 
ACIO ALISTA CASTELLA O (TC

PNC) 

l. Mana Cruz Cala villa Saoz 
2. FnlllcÍsco Portilla Herraiz 
3. Araceli López de Julián 
4. María del Carmen Garera Barrios 
6. Sagrarío Serrano Corpa 
Sup/eflles 
l. Mercedes Serrano Corps 
2. Julián Bonilla Isidro 
3. Dionisia de los Santos Benilo 

12. AGRUPACIO RUIZ-MATEOS, 
ALIANZA DEMOCRATICA EUROPEA 
(ADE) 

J. Julia Femández Fernándcz 
2. Ricardo Cajero Femández 
3. María Teresa Medina Femández 
4. Pedro López Velaseo 
5. Luis Gómez Redondo 
Suplen/es 
1. Eusebio CaJero Martíncz 
2. María del Carmen Rueda.~ Merchante 
3. Monserrat Laín Ca.'i3do 

SENADO 

1. PARTIDO POPULAR (PP) 

l. Francisco Gil-Onega Rincón 
2. Gabñ.eJ Rodado Femández 
3. José Javier Romero Melcón 
Suplt!1lles 
1. Emilio Nieto López 
2. José Luis Romero de la Muñoza 
3. Fernando GoruáJez González 

2.IZQUlERDA UNIDA (l ) 

l. María Elena GoozáJez Cárdena 
2. Cayo Lara Moya 
3. Aorenúoo L6pez Montero 
Sup~nles 

l. Ana Maña Rubio Trujillo 
2. Juan Barreda Pérez 
3. Agustin Mañano Alberca Parra 

3. CE TRO DEMOCRATICO y SOCIAL 
(CDS) 

1. Amonio Arroyo Villa 
2. Manuel Muñoz Gallego 
3. Antonio Jesús Ruiz Díaz 
Sup/ellles 
1. Aurelia Galán Trujillo 
2. Eugenio Donoso Gracia 
3. José Ruiz Cerralo 

4. PARTIDO SOCIALISTA OBRERO 
ESPAÑOL (PSOE) 

J. Hilarío Caballero Moya 
2. Helena Aores Velancia 
3. Lorenzo Se las Céspedes 
Sup/eflles 
l. José Manuel Dfaz Salazar Martfn de Almagro 
2. Henninio Ureña Pérez 
3. Juan Angel Amador Frcsnedas 

S. LOS VERDES (VERDES) 

1. Luz Mana Osorio Areu 
Sup/en/e 
l. María Dolores Lipiáñez Martíncz 

6. UNJON VALE ClANA (UV) 

l. Gloriela Belenguer Abadía 
Suplen/e 
1. Emilio Julio Tarín 

7. NUEVO PARTIDO SOCIALISTA (NPS) 

1. Lorenzo Femández Parralejo 
Suplente 
l. Fernando Fernánde'z Bara~ 

8. AGRUPACJO RUIZ-MATEOS, 
ALIA ZA DEMOCRATICA EUROPEA 
(ADE) 

l. Ismael Marúnez Saodoval 
2. Dominga Fernández Nieva 
Suplen/es 
No prese0l3 
No present3 
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10 PUERTOLLANO CULTURA Y PASATIEMPOS 
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La obra "Paso de cebra" de Martín Hanoos recibió el primer premio 

El Alcalde entregó los premios del 
Salón de Arte "Ciudad de Puertollano" 

Un total de 229 obras han parti
cipado en el XLIV Salón de Arte 
"Ciudad de Puerto ll ano", cuyos 
premio fueron entregados el 
pasado I O de mayo en un acto 
celebrado en el Mu ea Municipal 
y presidido por el Alcal de. 
Santi ago Moreno entregó el 
Premio "Exce lentí imo 
Ay untamiento de Puertoll ano', 
que fue concedido a la obra titu
lada "Paso de cebra' , de Martín 
Hanoos, de Madrid adquirida por 
un millón de pe etas. 

Le siguieron el premio "Jun ta 
de Comunidade de Castilla-La 
Mancha", dotado con 400.000 
pe eta , que recayó en la obra 
titul ada "Pue ta de so l en 

Puertollano. Una vi ión románti
ca desde la terraza de mi s 
padres", de Emiljano Vozmediano 
López, de Puerto ll ano. 

Por 25 0.000 peseta fueron 
adqu iridas las obras "Apuntes y 
proyecto ", de Ramón Pérez 
Carrió, de Pedreguer (Alicante), y 
"Dualidad de Naturaleza", de 
Marta Si guero Martínez, de 
Madrid. 

Lo criterios que tuvo en cuenta 
el jurado para la elección de las 
obras fueron la creat i vidad, la 
rea lización, la vigencia de lo 
concepto estéticos, la técnica 
utilizadas y el adecuado dominio 
de é la . 

A la Sección Nacional concu-

rrieron este año 97 pintura y 12 
e culturas, en tanto que a la 
Sección Local lo hicieron 79 pin
tura y II e cultura . 

El Jurado de este XLIV Salón 
de Arte 'Ciudad de Puerto llano" 
lo integraron las siguiente perso
na : Fern ando Fernán-Gómez 
Fernández, director de la rev ista 
"Arte guía' editor y críti co de 
arte; Fernando Mora Carra ca a, 
críti co de arte y jefe de la Obra 
Cultural de Caja de Madrid ; y 
Wifredo Rincón García, investi 
gador del CSIC (Centro Superior 
de In vesti gacione Científicas) y 
pre idente de la A ociac ión 
E paño la de Pintores y 
E cultore . • 

Solución al concurso "Crucigrama de la historia de Puertollano" 

1 2 3 4 5 6 7 8 9 10 11 12 13 
GANADORES DE LOS 
DIEZ LOTES DE LIBROS 

• Eugenio Mora Alcaide 

• Inmaculada Sánchez García 

• María de Gracia Adánez
Pérez de Madrid 

• Ramona de Gracia Cisneros 

• Tomás Ballesteros Escudero 

• Donato de la Fuente 
MoncalviHo 

• Antonio Jiménez Fernández 

• Julio Durán Chicharro 

• José Muñoz Adán 

• María del Pilar Racionero 
Cortés 

Mayo 1993 

CONCURSO 
Z A N O E L P E S A R A L , U GA 
E R O E T O O O O L OQ U E S E H 

L A V E N G , DOMO' e , E N O 

AO P O R A A H , H O S A R R O P 

Z E N , T R AMA S T L A A H R O 
N R A A P R U E O R T O A L L E A 
ON R O E , S e L L A R A P M L E 

GO N T E O E Z L L P U E B L L O 
MA O G E O L A E S O R E P M A S 

O S S V A E R O B O A O E S P B O 
RQ U e E R E S T A N E N e L AA 
VMA O O O e E N L O AMA S e L 

L O A N O N O , E L P U N E R T O 
O R A Z A L F OA R M A O R O P O 

R E U L O S O O S e E R R O E S L 
L N A , M A O O S O E S A N S F E 
B O A S Z T , R O O R , G U E Z A 
N Y O E S S A , R A A N T A A N A 

¿Sabe quiénes han sido 
alcaldes de Puertollano? 
Localice en esta SOPA DE LETRAS los primeros apellidos de 19 
de los alcaldes que ha tenido Puerto llano en lo últimos 100 año . 
Con el re to de las letras podrá leer e un una fra e sobre nuestra 
Ciudad. Anote los 19 apellido y la frase en el boletín adjunto y 
envíelo a: Ayuntamiento de Puerto llano. Gabinete de Pren a. 
"Concurso Sopa de Letras" . Plaza de la Constitución, 1. 13500 
Puerto llano (Ciudad Real). 

PREMIOS: 3 cámaras fotográficas cedidas por Fotografía CECI. 
RECEPCION DE CARTAS: hasta el 28 de junio. 
SORTEO: Las cartas con las respuestas correctas serán sortea
das ante notario el 6 de julio, a las 12 horas, en el Salón de 
Plenos del Ayuntamiento. 

r----------------------------------------------------, 

1. ...•...••.....•..••... 

2 ...................... . 

3 ...................... . 

4 •........•...•....•.... 

5 . . .................... . 

6 .................... . . . 

7 ...................... . 

8 ...................... . 

9 ...................... . 

10 ..................... . 

11 ..................... . 

12 .......•.............. 

13 ...•........... .. ..... 

14 ..................... . 

15 .................. .. . . 

16 ... .. ................ . 

17 ..................... . 

18 ..................... . 

19 ............... . ..... . 

FRASE: ............................................. . 

Nombre y Apellidos: .................................. . 

Dirección: ........................................... . 
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Mayo 1993 

El Recinto Ferial se convirtió en un punto de encuentro ante la afluencia masiva de puertollanses y visitantes. 

En mayo, fiesta 

Los aficionados 
a los toros han podido 

asistir a los 
espectáculos taurinos, 

novedad este año 

Casetas, atraccione de todo tipo, 
espectáculo taurino, desfiles de 
caballo , actuaciones musicales ... 
han convertido al Recinto Ferial en 
una auténtica fiesta durante la 
Feria de Mayo. 

La programación de este año, 
consensuada por los grupos políti
co y con las opiniones de colecti
vos ciudadanos, recogidas a través 
del Consejo de Participación 
Ciudadana, ha contado con activi
dades de todo tipo y dirigida a 
todas las edades. 

La novedad de la instalación de 
Casetas por paJte de Asociaciones, 
como Amas de Casa, Peña 
Fosforito Sofoca, Telepuerto y 
Raíces Manchegas, ha contribuido 
a dar un nuevo aire a nuestra tradi
cional Feria de Mayo, que ha con
tando con una afluencia masiva de 
público. 

En esta edición, y también como 
novedad, los aficionado a lo 
toros han podido a i tir a los dis
tintos e. pectáculos taurino entre 
ellos una gran novillada. El desfile 
de caballo de doma, otro espectá
culo nuevo en esta Feria, hizo las 
delicia de grandes y pequeño . 

El Ultimo de la Fila, que registró 
lleno total, Mikel Erentxun, 
Cristina y Los Subterráneos, así 
como Mocedades, Rumba Tre , los 
grupos locales El Sueño de Yirena 
y Hada, o el cantante local Alberto, 
y lo grupos Ñu y Tatuaje, fueron 
los que pusieron la nota musical. 

"La Chipen " de Arniches, "La 
Tragedia de Edipo" o "Vis a Vis en 
Hawai", de Santo A10n o, son las 
obras de teatro a las que los aficio
nados a e te género han podido 
asistir para ver eLl esceLla a recono
cidos actores. 

En deflLlitiva, la participación 
ciudadana y la masiva afluencia 
del público a los diversos actos 
programados, SOLl los que han dado 
la gran brillantez con la que ha 
contado la Feria de Mayo en esta 
edición . • 

PUERTOLLANO 1 1 
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DEPORTE PARA 
GUSTOS Y TO 
Fútbol, Tenis, Natación, alclcleta, Judo, ••• 
son algunos de los deportes que niños y 
mayores van a poder elercitar durante este 
verano, gracias al apoyo decidido del 
Ayuntamiento en defensa de la vida sana. 

ODO LOS 
LAS EDA 

La Concelallía de Deportes ha organizado un 
amplio abanico de actividades y 
competiciones deportivas, con la siguiente 
programación: 

SEMANA DEL DEPORTE LOCAl! Se ha planteado, un año más, como culminación de las Escuelas 
Deportivas. Se dedicará cada día a un deporte diferente: 

16,30 OlA DEL JUDO. Festival infantil Pabellón CI Valde eñas 
16,00 DIA DEL TENIS Y TENIS DE MESA Pistas Comple¡o Piscinas 

--~-------------- --------------~~------16,30 OlA DEL AnnlSMO Estadio Municipal 
Ben¡amines, alevines, infantiles y cadetes 

--------------------------~3 .... ·¡.;;u..;..n;.;.io.;;.... __ 1_6~,..;0..;0 __ D_IA DEL FUTBOL SALA 
4 iunio 16,00 DIA DEL VOLEIBOL 

DIA DE LA NATACION 
5 ·unio DIA DEL BALONCESTO 
6 ·unio DIA DEL BALONMANO 
--~-----------------~~= 7 iunio DIA DEL BALONMANO 

Selección Nacional de Cuba - Club Balonmano Puertollano 

Pabellones pista polideportiva 
Pabellón CI Valdepeñas 
Piscina Climatizada 
Pabellones y pista deportiva 
Pabellones pista polideportiva 
Pabellón CI Valdepeñas 

El día 8 de ¡unio a las 9 de la noche, en la discoteca OPERA, se celebrará el XI OlA DEL DEPORTE 
LOCAL, donde se entregarán los premios a 105 me¡ores deportistas y clubes de nuestra ciudad. 
Dentro de esta Semana se celebrarán también las finales del Deporte Base, en la que participarán los 
equipos clasificados para la fase provincial y 105 campeones de la fase local. Asimismo, visitará 
Puertollano una selección de baloncesto de Universidades norteamericanas, baio la denominación de 
"People to people all stars USA". 

'-6i111iil"~""'II!::"-:LLo'"" Se celebrará en domingo y será una oportunidad de oro para que chicos y chicas 
se animen a recorrer las calles de Puertollano en sus bicis, con salida y meta desde el Recinto Ferial. A 
los lóvenes participantes se les darán refrescos, y a los mayores sangría. 

Será este año el Master Regional de Tenis, y se cele
brará en las Pistas Municipales del Comple¡o de Piscinas. 

~~~~~~~~~.~.;L";;A;;.&~~ Se celebrará del 5 al 10 de .Julio, y participarán deportistas de nuestra 
ClucJad con el fin de promocionar este deporte de origen oriental. 

Tendrá lugar a finales del mes de agosto. Si en la 
pasada edición visitó Puertollano el Partizán de Tirana, equipo campeón de Albania, que participó en 
la Copa de Europa, en la presente edición se llevan a cabo gestiones con el Spartak de Moscú. 

~~~~~~~~~'~',.",;.;J' También está prevista la celebración de este campeo
nato, en tanto que el CAMPEONATO LOCAL DE FUTBOL JUVENIL se continuará disputando hasta final .. 
del mes de ¡unio. 

~~~..-:.;.o¡ (En fase de organización). Participarán los institutos de nuestra 
Ciudad. El Torneo finalizaria coincidiendo con las Fiestas de Septiembre, incluyendo un concurso de triples. 

Se celebrará en agosto. Tendrá carácter individual y por equipos. 

Participarán equipos de la región. En concreto, cuatro equipos 
de Puertollano que, por el sistema de eliminatoria a doble encuentro, buscarán la clasificación para 
llegar a la final. En la pasada edición el resultado fue magnífico: tres equipos de Puertollano consi
guieron las tres primeras plazas. 

Se desarrollarán durante 105 meses estivales y, al igual que en 
años anteriores, funcionarán en las modalidades deportivas de Baloncesto, Balonmano, Fútbol Sala, 
Tenis, Voleibol, Atletismo y Fútbol. 

"UL,;~oW.A. ..... ;J' ServIrán para que los pequeños, y no tan pequeños, aprendan a 
nadar y desenvolverse sin problemas en el agua. 
Habrá tres cursos: el primero del 28 de ¡unio al 16 ele ¡ulio; el segundo del 19 de lulio al 6 de agosto; 
y el último, del 9 al 27 de agosto. 
Las clases durarán una hora, en horarios de mañana (de 9 a 14 horas), y tardes (de 16 a 18 y de 20 
a 21 horas). 

AYUNTAMIENTO DE 
PUERTOLLANO 

D.L.C.Ro5lS·"" ~ 
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